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FECHA: Septiembre 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Feroz riña: cuatro heridos y 12 detenidos” 

  “Sorprende IET con aumento al transporte” 

 “Aumenta costo del transporte público” 

 “Sube la tarifa del transporte público” 

 
“Aumenta hoy costo del pasaje” 

 
“Al menos 40 campesinos heridos” 

 
“Aumentan tarifas en transporte público” 

 “Sube pasaje a $6.50” 

 “Legitima Congreso valor histórico de Huichapan” 

 
“Carstens desata polémica laboral” 

 
“Pide OCDE frenar deudas estatales”  

 “PAN: no seremos incondicionales; precisan relación con Peña Nieto” 

 
“Acepta SNTE: comisionados, sólo 167 mil maestros” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Difícil lograr una reforma electoral integral: Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del partido de 

la Revolución Democrática (PRD), manifestó el interés de esta fuerza política en elaborar una reforma para el estado de 

Hidalgo, sin embargo aseguró que será difícil lograr una reforma integral. Y es que las elecciones locales darán inicio 
formalmente el 15 de enero de 2013 y una reforma deberá quedar lista a más tardar el 15 de octubre de este año. No 

obstante, el dirigente perredista confió en que alcance el tiempo para modificar la normativa electoral. Puntualizó que se 
logrará una reforma en tiempo y forma si el gobierno tiene la intención de hacerla, pues una vez que se tenga la 

propuesta deberá enviarse al Congreso local; "con la instrucción que le den los partidos a sus diputados, se lograría 
rápida-mente", dijo. Sánchez Jiménez mencionó que al Sol Azteca le interesa tratar algunos temas que pueden 

modificarse en la Ley Electoral, los cuales permitirán que la entidad tenga un ordenamiento más aceptable a la actual; 

añadió que algunos cambios los demanda la sociedad, de la cual el partido amarillo será vocero. Algunos temas que 
planteará el PRI) serán: revocación de mandato, regulación de las  encuestas, manejos precisos y honestos de los 

programas sociales para evitar la compra de votos, además de regular la selección de consejeros del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) y que este órgano se convierta en e/ Instituto Estatal de Participación Ciudadana, pues 

consideró que la instancia actual ya no responde a los tiempos que se viven. El líder del partido amarillo informó que la 

semana pasada los representantes de las fuerzas políticas en la entidad se reunieron por primera ocasión en Palacio de 
Gobierno para tratar el tema de la reforma electoral; acordaron llevar a cabo otra junta que al parecer será celebrada 
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este viernes, en donde los partidos plantearan sus propuestas precisas para modificar la normativa. (Natalia López, 

página 03) 

El Independiente-Revienta PT negociaciones en Progreso: Dos días después de las “gestiones” del secretario de 

Gobierno Fernando Moctezuma en Progreso de Obregón los regidores del Partido del Trabajo (PT) rompieron acuerdos y 
no se presentaron a sesión de cabildo. En entrevista telefónica la noche de ayer, el presidente municipal petista Alfredo 

Zúñiga Avilés relató que el regidor Armando Mera y el síndico Gisael Chávez no asistieron a sesión. Y al retirarse la 

regidora del Partido Nueva Alianza y varios más emanados del PT ya no hubo quórum para continuar con las actividades, 
declaró.  A las inmediaciones de la alcaldía llegaron alrededor de 200 personas que estuvieron a la expectativa luego que 

autoridades retomaron actividades y no hubo ningún herido o conato de bronca, aseguró el edil. Consideró que el regidor 
y el síndico incumplieron acuerdos pactados con el encargado de la política interna del estado, durante reunión en palacio 

de gobierno. Concierto de banda Jerez sin permisos: alcaldía Zúñiga Avilés declaró que el concierto con la banda Jerez, 
anunciado para el fin de semana en las inmediaciones de la central de autobuses, no cuenta con permiso de la 

presidencia municipal ni aval de Protección Civil. “Públicamente me deslindo de cualquier responsabilidad de la feria del 

regidor (Armando Mera), quien asumirá las consecuencias”, dijo y agregó que el terreno no reúne las condiciones para 
albergar evento de esa naturaleza. El presidente municipal entregará por escrito y sin acto protocolario su informe de 

labores y agregó que continúa en pie la solicitud para que la Secretaría de Seguridad estatal resguarde las festividades 
patrias. Aseguró encabezará la ceremonia del Grito de Independencia y prosiguen actividades de la feria que el municipio 

organiza.  “Nuestra feria como tal dio inicio el pasado sábado con la coronación de la reina de las fiestas patrias y están 

programados eventos culturales y artísticos”, dijo el presidente municipal. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Líderes perredistas de la entidad se sumarían al nuevo partido de AMLO: Líderes 

perredistas en la entidad podrían sumarse a la propuesta de Andrés Manuel López Obrador en caso que Morena se 
convierta en partido político, anticipó Héctor Legorreta Cantera, dirigente local de la organización. Dijo que no es tiempo 

de calificar si fue buena o mala la decisión del tabasqueño de separarse del PRD, aunque ello significará la desafiliación 

de varios actores que actualmente convergen en otros institutos de izquierda. El Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) Hidalgo anunció el arranque de sus congresos regionales para definir si se convierte en partido político o 

continúa como organización civil.  “Con estas asambleas podremos definir cuántos compañeros del PRD, Movimiento 
Ciudadano y PT se mueven.  Podría adelantar que muchos dirigentes perredistas están dispuestos a entrarle a la cuestión 

de Morena.” No va a ser desbandada, creo que la separación va darse de poco en poco y no multitudinaria como se 

piensa, agregó en entrevista Legorreta Cantera. Tras el anuncio de López Obrador de separarse de los partidos de 
izquierda, la coordinación estatal de Morena Jóvenes y Estudiantes (Morenaje) someterá a consideración de sus 400 

afiliados el futuro político de la agrupación. La integración de los congresos distritales iniciará el 21 de septiembre en 
Tulancingo y concluirá el 30 con la representación de Tepeapulco.  “En estos congresos la militancia de Morena va a 

votar con urna y boleta su preferencia de convertirse en partido o continúa como movimiento. Hay opiniones divididas, 
pero lo que decidan los seguidores será lo que acataremos.” El resultado de este ejercicio será sometido en asamblea 

nacional para determinar el futuro político de la organización, concluyó el dirigente de Morenaje en Hidalgo. (Gerardo 

Neria, página 05) 

El Independiente-Definirán tiempos y temas de la reforma electoral: La reunión que dirigentes de partidos 

políticos sostendrán hoy es fundamental para determinar si habrá reforma de fondo a la Ley Electoral antes del proceso 

de renovación del Congreso local, ya que definirán tiempos y temas a tratar. El coordinador de la fracción parlamentaria 
de Nueva Alianza, Adrián López Hernández expuso que el partido pondrá sobre la mesa propuesta de adecuar en ámbito 

local las candidaturas independientes. Acotó que el equipo jurídico del partido analiza quién regulará el financiamiento de 
los abanderados y supervisará perfiles para evitar filtración de dinero de la delincuencia en campañas. López Hernández 

consideró que habrá más reuniones de dirigentes de partidos políticos para analizar a fondo la reforma. Ramón Flores 

Reyes, coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), apuntó que el sol azteca pondrá en 
la mesa del debate la necesidad de apoyar la equidad en comicios, fiscalizar recursos y ciudadanizar el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH). “Será la segunda reunión donde delinearán temario y agenda para que los tiempos no se 
agoten.” El objetivo de la reforma es generar confianza en el ciudadano que su sufragio será respetado y así acabar con 

los bajos índices de participación que imperaron en votaciones locales. “De por sí las elecciones de diputados locales son 
procesos fríos, donde los candidatos permanecen lejos de la ciudadanía que a su vez no pone mucho interés”, señaló 

durante entrevista en Huichapan. Aunado a esto, si la población tiene la percepción que su voto no será respetado, “pues 

con mayor razón no acuden a las urnas”. (Víctor Valera, página 04) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65384-20120914-p2-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65425-20120914-p5-n3
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65382-20120914-p4-n1
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Inician festejos por 1er Grito de Independencia: Con el decreto número 268 que declara al resto del 2012 
como el año del Bicentenario de la primera conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan, este jueves 

iniciaron los festejos en la localidad hidalguense, conocida por albergar al Chapitel, edificio donde el general Ignacio 
López Rayón se alzó en armas para defender a la patria en el año de 1812.  La Plaza Reforma del centro de Huichapan, 

fue el escenario para la sesión solemne de ayer por parte de la LXI Legislatura de Hidalgo, donde se reunieron personas 
oriundas de la localidad para observar cómo se realizan los trabajos legislativos de los diputados locales.  Los diputados 

decretaron que a partir de la publicación en el Diario Oficial de la Federación, todos los documentos oficiales deberán 

llevar el epígrafe: “2012 año del Bicentenario de la primera conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan”.  
“El 16 de septiembre de 1812, reunidas las tropas insurgentes se conmemora por primera vez el inicio de la lucha de 

Independencia, acto realizado y encabezado por el licenciado Ignacio López Rayón y dirigiéndose a todos los 
huichapenses desde el balcón del Chapitel, donde pasa la lista a las tropas y grita los vivas”, leyeron los diputados en la 

asamblea solemne.  Con este hecho, en todos los municipios y estados del país cada 16 de septiembre se celebran 

eventos similares derivado de lo ocurrido en esta población hidalguense. El decreto se realiza luego de la petición del 
ayuntamiento de Huichapan, la promoción del Gobierno del Estado y finalmente la aprobación del Congreso de Hidalgo, 

que también apoyarán con la promoción turística.  En una sala del pleno instalada al aire libre en la Plaza de la Reforma 
del centro de la localidad enclavada en la planicie hidalguense, 29 diputados sesionaron por más de una hora, donde 

resaltaron la importancia cultural e histórica del municipio. En la sesión se instalaron sillas para los pobladores, que 
muchos, por primera vez, vieron cómo se desarrolla una sesión del Congreso local.  Se declaró a la Plaza Reforma como 

recinto oficial para la sesión solemne, donde se rindieron honores a la bandera y se cantó el Himno Nacional Mexicano 

con presencia del Ejército.  Los ciudadanos de Huichapan, municipio vecino de Alfajayucan, Tecozautla y Chapantongo, 
pudieron presenciar cómo se leía el acuerdo para dar a conocer la convocatoria para la presea Pedro María Anaya 2012, 

que se entrega a distinguidos hidalguenses, destacados por su aportación al mejoramiento y crecimiento del país y el 
estado de Hidalgo.  Una comisión especial del Congreso se encargará de estudiar las propuestas de los ciudadanos 

candidatos a recibir la presea Pedro María Anaya que en su edición 2011 fue otorgada al profesor hidalguense, Plinio 

Noguera Salazar, impulsor y bastión de la educación normal rural en la entidad y en el país. Además, se entregará la 
medalla Miguel Hidalgo y Costilla.  Hasta el 15 de octubre, ciudadanos y organizaciones civiles podrán enviar sus 

propuestas al Congreso para participar y poder ser distinguidos con las preseas.  Además, el Congreso entregó un 
pergamino a las autoridades municipales de Huichapan que resalta los pasajes y hechos históricos que se vivieron hace 

200 años en la localidad.  “Es un orgullo para todos los huichapenses el que el Congreso del Estado haya entregado un 
pergamino por todos los pasajes y hechos históricos, para mí es un alto honor haber recibido está distinción y lo 

compartiré con los huichapenses”, declaró de forma general el Ayuntamiento. Luego de concluir la sesión, el cabildo de la 

localidad, que busca la designación como “Pueblo Mágico”, también realizó una sesión solemne en la Presidencia 
Municipal, donde se declaró a la LXI Legislatura hidalguense y a Elizabeth Paterson, alcaldesa de Venice California de 

Estados Unidos, como visitantes distinguidos.  Los festejos comenzaron oficialmente con ceremonias en el Chapitel para 
recordar a los héroes patrios que defendieron estas tierras hace 200 años; además se realizarán actividades deportivas, 

culturales y pláticas para que la ciudadanía conozca a los personajes de la historia. Desde el inicio de septiembre las 

actividades ya se llevaban a cabo como parte del programa titulado “Festival Chapitel, Huichapan 200 años”, que fue 
inaugurada con una exhibición de beisbol, un torneo de basquetbol, además de un concurso de bandas de guerra. 

Considerado como el municipio cuna de la charrería, en los festejos también habrá cabalgatas charras, arrancones cuarto 
de milla y torneos de charrería que se realizarán del 14 al 16 de septiembre; así como el desfile tradicional cívico militar 

el 16 y develación de una placa conmemorativa del Chapitel.  En lo que respecta a deportes, habrá una carrera atlética, 

un cuadrangular de voleibol, torneo de tiro con arco que se llevarán a cabo del 22 al 29 de septiembre.  Las conferencias 
estarán relacionadas con el Grito de Independencia y la campaña de Dolores, los Villagrán como héroes locales de la 

patria, la arquitectura de la ciudad de Huichapan, entre otras que se realizarán del 14 de septiembre al 5 de octubre a 
partir de las 18:00 horas. Finalmente los eventos culturales y artísticos en el teatro del pueblo de la Plaza Reforma, 

además de la representación del Grito de Independencia a cargo de actores profesionales. (Misael Zavala, página 07) 
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Milenio-Suben las tarifas de transporte público en Pachuca y Tulancingo: A partir de este viernes 14 de 

septiembre entra en vigor la nueva tarifa en el servicio del transporte público de ruta fija en Pachuca, su Zona 

Metropolitana y Tulancingo, así como en el servicio individual libre de taxis el cual aumenta 50 centavos y 5 pesos 
respectivamente. De acuerdo con autoridades del Instituto Estatal del Transporte (IET) el nuevo costo del pasaje en las 

denominadas peseras será de 6.50 pesos y para taxi la dejada mínima será de 25 pesos. El último incremento apenas se 
había autorizado el 19 de diciembre de 2011, a menos de 8 meses. Roberto Terán Contreras, director general del IET, se 

reunió ayer con los representantes de rutas y organizaciones para explicarles bajo que lineamientos se efectuaron los 

estudios técnicos, así como los aspectos que fueron considerados para no afectar la economía familiar de los usuarios.  
Señaló que fue a petición de los transportistas de Tulancingo, Pachuca y su Zona Metropolitana que durante el segundo 

semestre del año se realizaron nuevos estudios técnicos para oficializar el costo de la dejada mínima bajo el argumento 
del constante incremento en los combustibles y en los costos de mantenimiento, lubricantes, llantas y seguro de viajero. 

Especificó que en el caso del transporte público individual libre (taxi blanco), en Pachuca y su Zona Metropolitana, la 

dejada mínima se oficializó en 25 pesos, costo que desde hace mucho tiempo la mayoría de los operadores ya venían 
cobrando. De ahí, que les solicitó que sean flexibles el día que entra en vigor la nueva tarifa.  El funcionario agregó que 

para el horario de 22:30 a 05:00 horas la tarifa se incrementa exclusivamente en un 20 por ciento tal y como lo establece 
el artículo 6 del Reglamento de la Ley del Sistema de Transporte para el estado de Hidalgo en cuanto al servicio 

individual, es decir, de 5 a 10 pesos, según la distancia recorrida. Mencionó que la alteración al tarifario tiene una multa 
por parte del IET. De ahí, que exhortó a los usuarios que sufran de un abuso de este tipo a que realicen su queja a 

través de la línea gratuita 01800 503 2002.  El titular del IET, dijo que una vez registrada la queja en el sistema, el área 

jurídica realiza el cálculo de la multa con base en el Acuerdo de Cuotas y Tarifas vigentes, de acuerdo a la falta cometida 
al Reglamento de la Ley del Sistema de Transporte para el estado de Hidalgo.  Por cobrar una tarifa distinta a la 

autorizada 50 salarios mínimos (2 mil 954 pesos); sanción que es pagada por el concesionario debido al abuso de su 
operador.  (redacción, página 10) 

Criterio-Por golpiza campal 25 ejidatarios, ante la PGJ: Una decena de lesionados y 25 detenidos dejó el desalojo 

de agentes estatales y municipales contra vecinos de la comunidad El Rosario, de Ixmiquilpan, luego de que 
protagonizaran un enfrentamiento con pobladores de la comunidad El Botho, Cardonal. Los violentos hechos se dieron en 

la sede del Tribunal Unitario Agrario, ubicado en la céntrica calle de Cuauhtémoc, donde se realizaría una audiencia por el 
añejo conflicto por la disputa de un predio de 102 hectáreas. A menos de dos minutos de iniciada la audiencia, gritos y 

palazos se registraron al interior del primer piso del Tribunal. La violencia se trasladó hasta el pasillo de la sede de 

justicia agraria y llegó a la calle, donde los campesinos se dieron con botellas, palos, patadas y puños. Al lugar arribaron 
elementos estatales, quienes controlaron el caos replegando a los rijosos de Ixmiquilpan y resguardando a su contraparte 

de El Cardonal, en la sede del Tribunal Agrario, cerrada y custodiada por una veintena de elementos. El saldo del primer 
choque fue de cinco descalabrados, cuatro de éstos sacados del interior del tribunal, quienes fueron subidos a una 

ambulancia con vendajes. Media hora después del primer enfrentamiento, cuando se pretendía retirar a los vecinos de El 

Botho del interior del Tribunal, nuevamente pobladores de El Rosario buscaron confrontación, lo que detonó una segunda 
intervención oficial, ésta aún más enérgica. Durante los hechos, elementos municipales corretearon a los habitantes de El 

Rosario, que se replegaron en dirección al Centro Cultural del Ferrocarril y otros al Parque del Charro, donde fueron 
alcanzados y sometidos. Sobre la avenida quedaron regadas gorras, prendas, botellas, debido a la trifulca. Entre los 

detenidos fue identificado el representante legal de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Cuauhtémoc 

Álvarez. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Aceptarían la compensación; ya no Botho: Tras la refriega que protagonizaron pobladores de El Botho, 

Cardonal, y El Rosario Capula, Ixmiquilpan, se perdieron las negociaciones logradas por la Secretaría de Gobierno de 
Hidalgo, tras cuatro años de conflicto en los límites de ambos municipios. En ausencia del comisariado ejidal de El Botho, 

Benito Cerón Baxcajay, quien se encuentra herido en el Hospital General de Pachuca, la exdelegada Fabiana Granadino 

Ambrosio informó que el retroceso en las negociaciones es total, incluso los 53 ejidatarios estaban a punto de aceptar la 
propuesta de Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, de ser indemnizados con tierras de cultivo ubicadas 

en otro ejido. Del encontronazo en el Tri-bunal Unitario Agrario, ubicado en Pachuca, se responsabilizó a Raúl Castillo, 
líder la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), señalado de iniciar la trifulca en las oficinas. De un total de 274 

hectáreas que componen el ejido de El Botho 102 se encuentran en conflicto, lo que afecta a 300 habitantes de la 

comunidad. De ellos, 53 son ejidatarios directamente despojados, pues desde 2008 sus tierras fueron invadidas por 20 
familias de El Rosario Capula. Se informó que el destacamento policiaco enviado desde el 28 de agosto de 2012 por la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) se mantendrá vigilando el predio de 102 hectáreas. Sin embargo, esto no ha 
impedido que los invasores cosechen la producción de maíz, alfalfa y otros granos. Entonces se instrumentó la causa 

penal 246/2008 que determina realizar la detención de los presuntos responsables de la invasión de 102 hectáreas. 
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(Miriam Avilés, Página 05) 

Criterio-Congreso hace sesión solemne en Huichapan: Con una sesión solemne realizada por los diputados locales 
en Huichapan, iniciaron los festejos del primer Grito de Independencia en México, realizado el 16 de septiembre de 1812, 

por el general Ignacio López Rayón. De acuerdo con el diputado Juan Francisco Mendoza, este grito insurgente de ¡Viva 

México! ocurrió luego que las tropas del general descargaran artillería en ese municipio para que López Rayón, después 
de asistir a una misa, rememorara el grito del cura Miguel Hidalgo y Costilla. De esta forma, el municipio hidalguense se 

convirtió en un emblema a nivel nacional, por lo que este fin de semana se realizará un acto para su conmemoración en 
el cual el gobierno del estado recreará esta escena con siete actores y cien extras. En tanto, el presidente de la Junta de 

Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que este suceso histórico realizado en Huichapan debe servir como 

motivación pese al ambiente político y social que vive el país. “Son otros tiempos y hoy afortunadamente en las luchas 
armadas se han superado, pero debe ser un motivo que comprometa a los hidalguenses y a los mexicanos para seguir 

trabajando unidos por un mejor futuro, por el bienestar de nuestras familias”, dijo Ramírez Valtierra. Esta sesión 
solemne, realizada en la plaza pública de El Chapitel, es la primera de la LXI Legislatura del Congreso local dejando su 

sede en Pachuca y trasladándose al Valle del Mezquital. En la sesión estuvieron presentes autoridades estatales, 
municipales, incluso de Estados Unidos, como Elizabeth Patterson, alcaldesa de Binicia, comunidad de California, quien 

fue condecorada con un reconocimiento por parte del ayuntamiento de Huichapan. EMITEN CONVOCATORIA PARA 

PRESEA PEDRO MARÍA ANAYA Durante la sesión, el diputado Julio César Estrada Basurto emitió la convocatoria para 
entregar la presea Pedro María Anaya, con la cual se pretende reconocer a hidalguenses en vida por su aportación en 

diversas áreas del conocimiento humano o el arte y cuya acción haya redundado en beneficio del desarrollo del estado. 
La convocatoria está abierta a ciudadanos, organizaciones científicas, culturales, artísticas y sociales para que presenten 

a los candidatos, cuyo arte y obra haya beneficiado de alguna manera a la población, y estará abierta hasta el día 15 de 

octubre. Finalmente, los diputados entregaron un pergamino con motivo del Bicentenario de la Primera Conmemoración 
del Grito de la Independencia. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Incrementa IET tarifa en el transporte público: Apartir de hoy el transporte público en Tulancingo, 
Pachuca y su zona metropolitana tendrán un incremento autorizado por el Instituto Estatal del Transporte (IET). Con la 

aprobación de las autoridades, los taxistas podrán cobrar como mínimo 25 pesos; mientras que peseras, microbuses y 

camiones cobrarán 6 pesos con 50 centavos. La medida se dio a conocer por medio de un comunicado que fue difundido 
por el IET, donde se resaltó que el incremento fue con base en una serie de estudios técnicos, además de la petición de 

los concesionarios ante el incremento de combustibles y mantenimiento de sus unidades. El titular del IET, Roberto Terán 
Contreras, se reunió a puerta cerrada con los diferentes grupos de transportistas para definir los lineamientos que fueron 

considerados para no afectar la economía familiar de los usuarios. El funcionario destacó que la tarifa se incrementa 20 

por ciento de 10:30 pm a 5:00 am, (como lo establece el art. 6, del Reglamento de la Ley del Sistema de Transporte 
estatal en cuanto al servicio de taxi). Al buscar el posicionamiento del ajuste en las tarifas, Criterio intentó comunicarse 

con Terán Contreras, pero no fue posible, ya que de acuerdo a la información que proporcionó su personal, no se 
encontraba en su oficina, por lo que se espera que hoy rinda declaraciones. Respecto a los abusos que se pudieran 

presentar en la alteración al tarifario, el IET tiene considerada una multa. Quienes sufran de un abuso de este tipo 

pueden dar a conocer su queja por medio de la línea gratuita 01800 503 2002. (Ommar Ayala, página 07) 

El Independiente-Cemex desafía al gobernador Olvera: La planta en Huichapan de Cementos Mexicanos (Cemex) 

desafió la advertencia del gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz y quemó basura en sus hornos durante la 
madrugada de ayer. Con esto, fue desmentido el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Juan 

Francisco Mendoza Guerrero, quien aseguró que la empresa suspendió la quema de desechos. Mediante videos, los 

habitantes de localidades aledañas relataron que el humo que emitió la cementera durante la madrugada creó una nube 
densa que se confundió con neblina matutina y hundió a todos los pobladores en medio de la pestilencia. Organizaciones 

civiles confiaron que no sea ignorada la palabra del gobernador del estado quien dio plazo de una semana para 
suspender la incineración o de lo contrario será clausurada la cementera. Jorge Tadeo Vargas, representante de la 

Alianza Global para Alternativas a la Incineración, incrementó la quema de basura con la finalidad de deshacerse de los 

desperdicios acumulados en semanas anteriores. Agregó que la empresa arriesga ser clausurada, por lo que el 
movimiento presionará para que la ley ambiental sea respetada e informará a las comunidades que la incineración de 

basura es ilegal.  Son mezclados coque, llantas, pinturas, aceites y basura lo cual forma un coctel tóxico, recordó, y 
agregó que la empresa podría enviar los deshechos a otras cementeras que tiene en el país. El movimiento Ciudadanos 

Unidos por el Medio Ambiente (CUMA) espera los tiempos para que sea cumplida la palabra del mandatario. Juan Carlos 
Miranda, integrante de Cuma, señaló que cuando surgieron las protestas hubo indiferencia y rechazo del alcalde de 

Huichapan Fernando Jiménez Uribe, quien emana del Verde Ecologista.  Fue a través de los regidores como lograron 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65423-20120914-p5-n1
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dialogar con funcionarios estatales sobre daños al ecosistema. Debido a que la Secretaría del Medio Ambiente estatal 

envió unidades de monitoreo, la empresa disminuyó la quema para luego retomarla con mayor fuerza, señaló la 

organización civil Negocio jugoso Al clausurar el bordo poniente, el gobierno del Distrito Federal pactó con Cemex enviar 
basura a sus cementeras en el país y pagarle 300 pesos por tonelada incinerada, lo que se traduce en más de 20 

millones de pesos diarios, denunciaron inconformes Organizaciones civiles no se oponen al funcionamiento de la 
empresa, piden que regrese a su antiguo proceso de producción de cemento que no utilizaba basura (Víctor Valera, 

página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Irá alcaldía por predios irregulares: Con la actualización catastral, el ayuntamiento de Pachuca irá por los 
propietarios de bienes inmuebles que irregularmente pagan predial por un terreno, cuando en realidad tiene una 

construcción, así como con aquellos que tienen más metros de construcción que los declarados. Así lo confirmó el alcalde 
capitalino, Eleazar García Sánchez, quien pidió a los propietarios que estén en estos casos ponerse al corriente. “Porque 

en enero, bajo esta tecnología se va a emitir lo que realmente es”. García Sánchez señaló que el proceso de la 
actualización catastral está en integración, y estimó que en noviembre culminará para “estar listos en enero y poder 

emitir las boletas prediales”. El alcalde insistió en invitar a la población a acercarse a la tesorería, sobre todo “quienes 

pagan metros cuadrados por un terreno, cuando tienen una construcción”. García estimó que con el proceso de 
actualización catastral se pretende incrementar esta recaudación 35 por ciento. El representante popular aseguró que no 

se trata de ningún incremento a esta contribución, sino de que los propietarios de bienes inmuebles paguen lo que en 
realidad corresponde. Finalmente, Eleazar García puntualizó que los recursos que se recaudan son para inversión en 

obras sociales en beneficio del municipio y de ahí la importancia de cumplir con esta contribución. (Emmanuel Rincón, 

página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pide OCDE frenar deudas a estados: La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE) recomendó a México poner límites al endeudamiento de estados y municipios. De acuerdo con el documento 
"México, Mejores Políticas para un Desarrollo Incluyente", que fue entregado el martes pasado al Presidente electo, 

Enrique Peña Nieto, se establece que es necesario crear mecanismos de disciplina fiscal, ya que los pasivos de las 
entidades federativas y de los ayuntamientos han crecido velozmente. "El Gobierno federal debe promover la aplicación 

de reglas fiscales prudentes en el nivel subnacional. "La recomendación clave de la OCDE es (...) fomentar la aplicación 

de límites prudentes al endeudamiento a nivel estatal y municipal", sugiere el organismo internacional que encabeza el 
mexicano José Ángel Gurría. "Si bien la deuda de los gobiernos subnacionales es moderada, en comparación con 

estándares internacionales, en los últimos años ha crecido rápidamente". REFORMA publicó ayer que Juan Sabines, 
Gobernador del Estado de Chiapas, una de las entidades más pobres del País, solicitó al Congreso local su aval para 

adquirir un crédito por 5 mil millones de pesos, pagaderos a 20 o 30 años. En tanto, en Veracruz, entidad gobernada por 

el priista Javier Duarte, los pasivos pasaron de 25 mil 172 millones de pesos al cierre de 2011 a 28 mil 975 millones en 
junio de este año, según datos de Hacienda. En Nuevo León, la Administración de Rodrigo Medina disparó la deuda, en 

sólo tres años, en 61 por ciento, pues él heredó 21 mil 625 millones de pesos y, a junio pasado, ya sumaba 34 mil 771 
millones. En el informe de la OCDE se advierte que, a pesar de las mejoras implementadas por el Gobierno en los últimos 

10 años, los instrumentos para garantizar la disciplina fiscal aún son débiles. Recuerda también que en 2000 se 

adoptaron algunas reglas para limitar el acceso de los estados al crédito, aumentar la transparencia y evitar que el 
Gobierno federal rescatara a las entidades endeudadas. Sin embargo, refiere la OCDE, las asimetrías entre las 

transferencias federales y los ingresos propios de las entidades han evitado que estos mecanismos tengan éxito. "Esa 
asimetría (...) aún puede dar lugar a restricciones presupuestales 'laxas' y a riesgo moral", indica. La OCDE asegura que 

es necesario contar con información sobre las deudas de los estados y municipios no sólo para fines de transparencia, 
sino para garantizar la salud de las finanzas públicas. Adicionalmente, la organización sostiene que la recaudación de 

ingresos propios de los gobiernos estatales en México es tan mala, que coloca al País entre los más bajos del índice. 

Recomienda que, para incentivar a los gobiernos locales a incrementar sus ingresos, se deben limitar las transferencias 
del Gobierno federal y permitir que los estados retengan un mayor porcentaje de lo que pueden cobrar, aun cuando sea 

marginal. (Claudia Guerrero, primera plana) 
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La Jornada-Hay 167 mil maestros comisionados en el país, admite el SNTE: Por primera vez, el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reveló que en el país hay alrededor de 167 mil maestros comisionados, 

de los cuales 2 mil 863 tienen una comisión encomendada por el gremio y ganan un salario, debido a la reivindicación de 
los usos y costumbres que hace la organización encabezada por Elba Esther Gordillo. No hay ni ilegalidad ni inmoralidad, 

remató el secretario general, Juan Díaz de la Torre. En una convocatoria que realizó a varios medios de comunicación, a 
excepción de este diario, Díaz de la Torre señaló como única responsable de lo que llamó rezago estructural bárbaro e 

irregularidades a las autoridades de educación pública. Y, añadió, si existe una diferencia en las cifras del número de 

comisionados –en su reporte más reciente la SEP señala que son 12 mil 928 maestros en esa situación– quien debe 
aclararlo es el gobierno. Por otra parte, señaló que, en breve, el SNTE, que afilia a un millón 750 mil trabajadores, fijará 

su posición respecto de la reciente iniciativa de reforma laboral, ya que dicha postura la tiene que dar la lideresa 
magisterial, Elba Esther Gordillo, y los órganos de gobierno de la organización, los cuales, dijo, aún no se han expresado. 

Sin embargo, y aunque el gremio no rinde cuentas de sus finanzas ante la sociedad, dijo compartir la idea de 

transparencia y calificó de extraordinario que en el proyecto se establezca el voto universal directo y secreto para elegir a 
nuestros dirigentes”, ya que desde hace dos décadas eso es rutina en el gremio. Sobre el llamado rezago estructural 

precisó que hay aproximadamente 30 mil directores de escuela y 4 mil supervisores de zona comisionados por las 
autoridades educativas federales y estatales en tareas que no corresponden a la plaza que ostentan. A ellos, se suman 

otros 30 mil maestros comisionados para realizar funciones de auxiliares técnicos pedagógicos y 100 mil mentores que, 
indicó, con los mejores perfiles académicos, realizan funciones administrativas. Sobre quienes tienen una tarea sindical 

dijo que en 55 secciones hay 2 mil 863 comisionados, de los cuales 38 pertenecen a la dirección nacional del sindicato. 

Dichos maestros cobran el salario de la plaza o plazas que tenían antes de ser representantes sindicales. En derecho, 
dijo, el uso y la costumbre se acepta como ley. Si hubiera alguna ilegalidad, estoy seguro que muchos ya hubieran ido 

por esa vía... Es un gran pretexto y una cortina de humo para otro factor. Díaz de la Torre manifestó que quienes tienen 
una licencia y aunque se les llama comisión sindical no ejercen una tarea para el sindicato y, por lo tanto, no cobran 

salario. Quienes los acusan de aviadores o estafadores del erario sólo muestran sus intenciones perversas de 

desprestigiar al SNTE, afirmó. Ellos realizan un embate contra la escuela pública, buscan apropiarse de este sector como 
el gran negocio de su vida. No nos vamos a dejar, agregó. De los señalamientos de la Conferencia del Episcopado 

Mexicana, la cual reivindicó la enseñanza religiosa en la escuela pública, afirmó que el SNTE no permitirá que se 
transgreda el carácter laico de la educación. (Karina Avilés, primera plana) 

Excélsior-PAN: no seremos incondicionales; precisan relación con Peña Nieto: El PAN en el Senado no será un 

incondicional del próximo Presidente de México, aclaró su coordinador parlamentario Ernesto Cordero. Después de la 
comida del miércoles que tuvieron los gobernadores panistas, acompañados por su dirigente Gustavo Madero, con el 

presidente electo Enrique Peña Nieto, Cordero aseguró que su partido apoyará al próximo mandatario, pero bajo el 
análisis serio de las propuestas federales. “Acción Nacional está dispuesto a discutir las iniciativas que envíe cualquier 

fuerza política. Cualquier proyecto que envíe el Presidente de la República lo vamos a analizar y lo vamos a discutir con 

seriedad y sin consideración política”, expuso. Sobre un encuentro similar de Peña Nieto, pero con perredistas, el líder del 
PRD en el Senado, Luis Miguel Barbosa, dijo que los gobernadores de su partido pronto se reunirán con el Presidente 

electo. Panistas pintan su raya con el gobierno de Peña En el PRD señalan que habrá una reunión de gobernadores 
de ese partido con el priista. El coordinador de los senadores del PAN, Ernesto Cordero, aseguró que los legisladores de 

Acción Nacional mostrarán colaboración, pero no incondicionalidad, con el gobierno de Enrique Peña Nieto. Habrá 

respaldo sin mezquindad, dijo, siempre con un análisis serio de las propuestas. A su vez, el coordinador de los senadores 
del PRD, Luis Miguel Barbosa, explicó que no está cancelada la reunión de los coordinadores parlamentarios del 

perredismo con el presidente electo Enrique Peña Nieto, y anunció que en breve los gobernadores actuales y electos de 
su partido tendrán un encuentro con el priista. En entrevistas por separado, los dos líderes de los grupos parlamentarios 

de quienes serán los partidos de oposición de Enrique Peña Nieto en el Senado, ratificaron su disposición al diálogo 
directo con los legisladores federales del PRI. Ernesto Cordero explicó que en la relación con el nuevo gobierno federal, 

Acción Nacional mantendrá como columna vertebral su agenda histórica. Sobre el significado de la reunión que el 

miércoles sostuvieron los gobernadores y el dirigente nacional del PAN con Peña Nieto, aseguró que su partido actuará 
con mucha responsabilidad. “Acción Nacional está, como siempre, dispuesto a discutir, a analizar con toda seriedad las 

iniciativas y proyectos que envíe cualquier fuerza política y que presente cualquier fuerza política al Congreso. Cualquier 
proyecto que envíe el Presidente de la República, y nosotros lo vamos a analizar y lo vamos a discutir con mucha 

seriedad y sin ninguna consideración política. “Y sin ninguna mezquindad nosotros manifestaremos públicamente cuál es 

nuestra posición con respecto a las distintas iniciativas que presente. Y, repito, nosotros estaremos actuando de acuerdo 
a los intereses de México sin ninguna mezquindad política”, destacó. En dos ocasiones, Ernesto Cordero escuchó la 

pregunta acerca de si la reunión de panistas con Peña Nieto, del pasado miércoles, implica que serán aliados o 
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incondicionales, y en ambas respondió que Acción Nacional se mantendrá en su línea política. “El Partido Acción Nacional 

es una fuerza política, la segunda fuerza política del país, y nosotros estamos por las banderas y los propósitos que 

hemos defendido ya desde hace 73 años: las banderas de la libertad, de la democracia. Creemos en la iniciativa privada, 
en el derecho de las personas de salir adelante con su propio esfuerzo y el Estado tiene que estar ahí para apoyarlas. 

“Ésa es la agenda del PAN, con la que coinciden muchos mexicanos, y la vamos a impulsar y la vamos a promover. 
“Nosotros sabemos hacer política, respetamos las instituciones republicanas y en ese ánimo estaremos por el diálogo, por 

platicar de manera constructiva los asuntos y los retos que tiene México por delante. El PAN siempre ha actuado y 

seguirá actuando con mucha responsabilidad”, respondió Cordero. Por su parte, Luis Miguel Barbosa explicó que aún no 
está tomada la decisión de una reunión entre los coordinadores parlamentarios del PRD y Enrique Peña Nieto. “No es una 

decisión que esté asumida. Estamos resolviendo la coyuntura día a día, así es que yo les hago la precisión, los 
gobernadores pronto lo harán y que los tiempos del PAN no son los tiempos del PRD, ni lo que ocurrió ayer (miércoles) 

con los gobernadores del PAN y su dirigente nacional nos obliga a poder asumir un hecho político idéntico, pero sí quiero 
decir que los gobernadores pronto estarán reunidos con el próximo titular del Poder Ejecutivo. — ¿Pero está cancelada la 

reunión de coordinadores? — No está cancelada, es algo que lo vamos a resolver junto con la dirección nacional. 

Confían en que la izquierda se sume al diálogo con el Presidente electo Después de la reunión de Enrique Peña 
Nieto, presidente electo, con gobernadores del PAN encabezados por el líder nacional de ese partido, Gustavo Madero, 

diputados se pronunciaron en favor de la vía de diálogo y sugirieron hacerla extensiva a las otras fuerzas políticas. El 
priista Francisco Agustín Arroyo Vieyra consideró que dicho encuentro forma parte de un ejercicio de normalidad 

democrática. “Enrique Peña está... no les digo que está rebasando a la derecha por la derecha y a  la izquierda por la 

izquierda, sino que está ejerciendo una normalidad democrática, que es un centro democrático progresista, que es una 
democracia social que el PRI desde hace mucho tiempo quiere ejercer para bien de todos”, subrayó. Expresó confianza 

en que los partidos de izquierda se sumen a este diálogo respetuoso e institucional. “Creo que la izquierda entendió que 
participando de las decisiones el electorado le tendrá confianza, y nosotros estamos contentos de que las izquierdas 

vengan a la normalidad jurídica y democrática, porque eso es construir instituciones. “Si alguna salvedad tiene el sistema 
político mexicano, si algo lo puede salvar en el futuro, tan desprestigiado que está ante la sociedad en este momento, es 

la construcción y fortalecimiento de instituciones”, consideró. Por su parte, el coordinador del PRD en San Lázaro, Silvano 

Aureoles, se pronunció en igual sentido, y dijo que una vez que se defina el formato y de considerarse necesario, los 
propios líderes de ese grupo parlamentario estarían dispuestos a acompañar a los gobernadores perredistas a un 

encuentro con Peña. “Estamos dispuestos a acompañar a nuestros gobernadores para atender los asuntos que son de su 
interés. Con nosotros no ha habido ningún planteamiento, ninguna agenda para que nosotros los coordinadores tanto en 

la Cámara de Diputados, como en el Senado tengamos alguna reunión con el señor Peña, pero nosotros vamos a 

acompañar el esfuerzo de los gobernadores de tal manera que ese será el eje en el que nos movamos”, apuntó. En 
tanto, el coordinador de la diputación del Verde en San Lázaro, Arturo Escobar y Vega, no solo juzgó correcta e 

institucional la vía de diálogo establecida, sino además la consideró una buena señal por parte de la próxima 
administración federal. El coordinador del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional en San Lázaro, Manlio 

Fabio Beltrones Rivera, destacó a su vez la importancia que en términos políticos representa el diálogo emprendido. 

(Leticia Robles, primer plana) 

Criterio-Alertan riesgos de propuestas de Peña: La Red por la Rendición de Cuentas (RRC), impulsada por el CIDE 

e integrada por 59 organizaciones de investigación y enseñanza, expuso una serie de riesgos y preocupaciones sobre las 
propuestas del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, en materia de transparencia y combate a la corrupción. Mauricio 

Merino, coordinador general de la RRC, sostuvo que lo primero que salta a la vista es la ausencia de un diagnóstico 

compartido sobre el fenómeno de la corrupción, a pesar de la diversidad de iniciativas. En una reunión de reflexión a la 
que asistieron la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información, Jacqueline Peschard, y el 

auditor superior de la Federación, Juan Manuel Portal, el especialista alertó sobre el riesgo de caer en una fragmentación 
institucional en la búsqueda de legitimación. “La fragmentación de definiciones, normas, instituciones públicas y acciones 

de vigilancia y control ciudadano ha obrado en contra del objetivo de rendición de cuentas en el país. Preocupa que el 

conjunto de iniciativas tienda a reproducir una vez más esa fragmentación por razones políticas coyunturales. “Por la 
confrontación entre visiones partidarias y/o por el deseo de legitimar las acciones de gobierno, en detrimento del objetivo 

superior de garantizar las condiciones para tener una administración pública honesta, abierta y eficaz”, se expone en el 
diagnóstico de la RRC. Merino afirmó que también hay una preocupación, fundada en la experiencia, de que el nuevo 

ente anticorrupción planteado por Peña sea capturado políticamente y se convierta en un instrumento de persecución, 
más que en uno que diseñe políticas completas y coherentes de rendición de cuentas. Asimismo, advirtió el riesgo de que 

la dependencia, ya sea Fiscalía Anticorrupción o Comisión Nacional Anticorrupción, pretenda suplir las funciones que le 

corresponden a la Audiroría Superior de la Federación. “El IFAI debe contar con autonomía plena, debe reconocerse 
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como última instancia de las decisiones en materia de acceso a la información pública, y que sus prácticas y decisiones 

deben influir en las que se llevan a cabo a los órganos garantes de entidades federativas”, agregó la RRC. “Pero la 

ampliación del número de comisionados y, sobre todo, la forma en que serían designados, podría convertirse en una 
nueva forma de captura política que debe conjuntarse mediante procedimientos diáfanos y verificables”. (redacción, 

página 18) 

Criterio-Pide la OCDE frenar deudas en los estados: La Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE) 
recomendó a México poner límites a los niveles de endeudamiento de los estados y municipios. De acuerdo con el 

documento “México, mejores políticas para un desarrollo incluyente”, que fue entregado el martes pasado al presidente 
electo, Enrique Peña Nieto, se establece que es necesario crear mecanismos de disciplina fiscal, ya que los pasivos de las 

entidades federativas y de los ayuntamientos han crecido velozmente. “El gobierno federal debe promover la aplicación 
de reglas fiscales prudentes en el nivel subnacional. La recomendación clave de la OCDE es (.) fomentar la aplicación de 

límites prudentes al endeudamiento a nivel estatal y municipal”, recomienda el organismo internacional que encabeza el 

mexicano José Ángel Gurría. “Si bien la deuda de los gobiernos subnacionales es moderada, en comparación con 
estándares internacionales, en los últimos años ha crecido rápidamente”. Reforma publicó ayer que el gobierno de 

Chiapas, una de las entidades más pobres del país, solicitó al Congreso local su aval para adquirir un crédito por 5 mil 
millones de pesos, pagaderos a 20 o 30 años. En tanto que en Veracruz los pasivos pasaron de 25 mil 172 millones de 

pesos al cierre de 2011, a 28 mil 975 millones de pesos en junio de este año, según datos de Hacienda. En Nuevo León 

la Administración de Rodrigo Medina elevó los pasivos a 34 mil 771 millones de pesos en junio, es decir mil 639 millones 
adicionales respecto al cierre de 2011. En el informe de la OCDE se advierte que, a pesar de las mejoras implementadas 

por el gobierno en los últimos 10 años, los instrumentos para garantizar la disciplina fiscal aún son débiles. La 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo recuerda también que en 2000 se adoptaron algunas reglas para limitar 

el acceso de los estados al crédito, aumentar la transparencia y evitar que el gobierno federal rescatara a los estados 
endeudados. Sin embargo, refiere la OCDE, las asimetrías entre las transferencias federales y los ingresos propios de las 

entidades, ha evitado que estos mecanismos tengan éxito. “Esa asimetría (.) aún puede dar lugar a restricciones 

presupuestales ‘laxas’ y a riesgo moral”, indica. La OCDE asegura que es necesario contar con información sobre las 
deudas de los estados y municipios, no sólo para fines de transparencia, sino para garantizar la salud de las finanzas 

públicas. Adicionalmente la organización sostiene que la recaudación de ingresos propios de los gobiernos estatales en 
México es tan mala, que coloca al país entre los más bajos del índice. Mientras tanto, la OCDE recomienda que para 

incentivar a los gobiernos locales a incrementar sus ingresos se deben limitar las transferencias del gobierno federal y 

permitir que los estados retengan un mayor porcentaje de lo que pueden cobrar, aún cuando sea marginal. (redacción, 
página 18) 

Criterio-SNTE: atenta ONG vs escuela pública: En plena controversia por los maestros comisionados, el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se lanzó contra la organización Mexicanos Primero al decir que tiene 

una visión limitada de la escuela pública. En conferencia de prensa, Juan Díaz de la Torre, secretario general del SNTE, 

acusó que Mexicanos Primero no representa a la sociedad civil, ni a los miles de padres de las escuelas públicas. Por el 
contrario, acusó, representan al sector empresarial conservador que desde hace décadas busca acabar con la escuela 

pública. La campaña de Fin al Abuso que propuso Mexicanos Primero para erradicar el pago de las comisiones sindicales 
es una cortina de humo y retórica, añadió el representante magisterial. En el fondo, dijo Díaz de la Torre, buscan la 

privatización de la escuela pública. En el caso de los comisionados, aseguró que las autoridades educativas han sacado 

de las aulas a 164 mil maestros para asignarles más trabajo como directores, supervisores y asesores técnicos 
pedagógicos. Afirmó que sólo reconocen a 2 mil 825 maestros que realizan trabajo sindical, y que las cifras deben 

aclararlas la autoridad educativa federal y los estados. Dijo que los comisionados sindicales cobran sus salarios por “usos 
y costumbres”, a pesar de que la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado dice que son sin goce de sueldo. 

“No estamos fuera de la ley, a eso apelamos y requerimos que la autoridad educativa clarifique las cifras, y que digan 

quién ha hecho las propuestas (de comisionados sindicales)”, expreso Díaz de la Torre en conferencia de prensa, 
acompañado por diez integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE. MIENTE CÚPULA DE SNTE: ONG Luego que el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) los acusó de querer acabar con la educación pública, la 
organización Mexicanos Primero afirmó que el señalamiento es una mentira. “Miente la cúpula del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación cuando sugiere que Mexicanos Primero atenta contra la educación pública y busca 
privatizarla”, respondió la ONG en un comunicado. “Nuestro empeño está en la transformación a fondo y la mejora del 

sistema de educación pública en el que estudia la gran mayoría de las niñas y los niños mexicanos. La clave de una 

sociedad más justa, próspera, solidaria e igualitaria está en un sistema educativo público fuerte”. La organización, que 
arrancó a finales de agosto la campaña Fin al Abuso para prohibir el pago de las comisiones sindicales, aseguró que es el 

sindicato el que ha privatizado la educación pública. “El empeño de la cúpula sindical para capturar el sistema de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

educación pública es una privatización de facto, pues controlan el ingreso, la permanencia, la promoción y los estímulos 

de los maestros, a la par de ejercer su capacidad de veto en el diseño, implementación y evaluación de la política 

educativa”, aseguró. “Los dichos de la cúpula del SNTE intentan desviar la atención de un hecho fundamental: existen, 
por lo menos, 22 mil 353 comisionados sindicales que nos cuestan mil 727 millones de pesos cada año. Es un abuso que 

debe terminar. Esos recursos deben utilizarse para fines educativos, para la capacitación y la mejora de las condiciones 
de los maestros que sí dan clases”. Esta mañana, en conferencia de prensa, Juan Díaz de la Torre, secretario general del 

SNTE, acusó que Mexicanos Primero no representa a la sociedad civil ni a los miles de padres de familia de las escuelas 

públicas. Por el contrario, dijo, representan al sector empresarial conservador que desde hace décadas busca acabar con 
la escuela pública. La campaña de Fin al Abuso que propuso Mexicanos Primero para erradicar el pago de las comisiones 

sindicales, añadió, es una cortina de humo y retórica. (redacción, página 19) 

Criterio-Acuerdan organizaciones plan contra reforma laboral: El Partido de Trabajo (PT) y Movimiento 

Ciudadano (MC) acordaron ayer, a traves de una reunión, realizar movilizaciones del 19 al 30 de septiembre junto con 

agrupaciones sindicales y sociales para oponerse a la reforma laboral. En conferencia de prensa, diputados de ambos 
partidos advirtieron que la iniciativa preferente del presidente Felipe Calderón no debe pasar como está, sino incluir otras 

iniciativas, entre ellas la de la izquierda. Dentro del plan de acción, expusieron, está realizar un encuentro el 26 de 
septiembre entre organizaciones de trabajadores, investigadores, abogados, movimientos sociales y legisladores para 

examinar la situación del trabajo, democracia sindical y el modelo económico. Luisa María Alcalde, quien formará parte de 

la comisión que dictaminará la reforma laboral, indicó que una vez que se apruebe la conformación de dicho órgano 
legislativo, la obligación de los diputados es consultar a los sectores involucrados. “Estamos conscientes de la afectación 

que viviríamos si se aprueba (la reforma), es por eso que decimos ¡no!, pero sí a nuevas alternativas. Es un llamado a los 
legisladores para que se sienten con los diferentes sectores y escuchen sus voces”, dijo. “Lanzamos este plan de acción y 

es un llamado a la movilización y a la ciudadanía para que se integre a estas movilizaciones”. (redacción, página 19) 

Criterio-Condena Abejas inmunidad a Zedillo: La organización civil Las Abejas condenó la inmunidad otorgada por 
el gobierno estadounidense al expresidente de México, Ernesto Zedillo, a quien se pretendía responsabilizar por la muerte 

de 45 indígenas tzotziles de Acteal en 1997. Desmarcándose de la autoría de la demanda las Abejas consideraron en un 
comunicado que el juicio fue mera simulación y revela los intereses ocultos de ambos gobiernos. “Condenamos y 

rechazamos totalmente la decisión del poder ejecutivo del gobierno estadounidense en relación al otorgamiento de 

inmunidad diplomática de Ernesto Zedillo. Para nosotros, es una falta de respeto hacia la humanidad y de los derechos 
humanos pues permitieron que un criminal de lesa humanidad se libre de un juicio”, sostienen. “Por consiguiente, la 

actuación del gobierno norteamericano advierte que no existe garantía de justicia ni la no repetición de los hechos ya que 
con esta decisión sigue nutriendose la estrategia contrainsurgente y que otras masacres pueden repetirse”. La 

organización indicó que la muerte de 45 indígenas fue consecuencia de su oposición a la firma del Tratado de Libre 
Comercio que satisfacía los intereses políticos y económicos del país vecino. “Cuando supimos que Zedillo es acusado en 

una corte de Estados Unidos por su responsabilidad de la masacre de Acteal sabíamos desde ese momento que no iba a 

ser juzgado, ¿pues cómo? Si los crímenes que cometió durante su sexenio beneficiaban al gobierno gringo”, dijo. “(Pero) 
la inmunidad que recibió Zedillo en Estados Unidos no es universal y por tanto siguen los caminos de la búsqueda de 

justicia por el caso Acteal, ya que un hecho atroz como la masacre de Acteal no debe ser olvidada ni ocultada”. Las 
Abejas señalaron que por la masacre también deben responder los exfuncionarios Julio César Ruiz Fierro, Emilio 

Chuayffet y Mario Renán Castillo, entre otros. En 2011 un grupo de abogados estadounidenses presentó una demanda 

contra Zedillo por considerarlo responsable de crímenes de lesa humanidad, ya que durante su gestión las fuerzas de 
seguridad apoyaron a grupos paramilitares que perpetraron la matanza en Chiapas. (redacción, página 20) 

Universal-Carstens desata polémica laboral: La petición del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, de 

aprobar una reforma laboral que sea flexible en la contratación y despido de personal, generó reacciones en contra de 
legisladores y sindicatos. Carstens destacó que México es de los países en el mundo con uno de los mercados laborales 

más rígidos y menos hábiles para contratar y despedir gente. En respuesta, legisladores perredistas e incluso panistas 
consideraron desafortunada la declaración. El senador Alejandro Encinas, del PRD, dijo que el objetivo de la reforma 

presidencial, enviada el pasado 1 de septiembre con carácter de “preferente”, es socavar el derecho fundamental de 
estabilidad y permanencia en el empleo. Javier Lozano, senador del PAN y ex secretario de Trabajo, afirmó que no 

comparte la opinión de Carstens. “Pensaría más en los nuevos ingresos a partir de una economía en crecimiento que 

genere más empleos”. En la Cámara de Diputados, el presidente de la Comisión de Trabajo, Carlos Aceves del Olmo, del 
PRI, consideró una “ofensa” y una “estupidez” lo dicho por Carstens. El panista Juan Bueno Torio pidió al gobernador 

mantenerse al margen. Francisco Hernández Juárez, presidente de la Unión Nacional de Trabajadores, calificó a Carstens 
como un “cínico” al expresarse a favor de los empresarios. Reyes Soberanis, líder de la Confederación Obrero 
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Revolucionaria y representante del Congreso del Trabajo, dijo que desde que Carstens era secretario de Hacienda tiene la 

idea de precarizar el trabajo. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Carroñera embestida contra Medina: Con la abominable utilización de un cadáver, la nueva embestida política contra 
el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, por el asesinato de Hernán Belden Elizondo, no puede ser más 

impertinente y cuervesca. Azuzada por la dirigente estatal del PAN y seguida por sus correligionarios en el Congreso y las 

alcaldías del estado, la consigna es la machacona de siempre: tumbar al mandatario. “¿Cuántas muertes faltan para que 
ahora sí se tomen las medidas pertinentes para detener en definitiva esta ola de violencia que nos mantiene asolados, 

que nos mantiene en zozobra? ¿Lo sabe usted, señor gobernador? (…) Todo ha sucedido en sus tres años de gobierno. 
¿Coincidencia?, ¡No!, Incapacidad…”, se atrevió a proferir la líder Sandra Pámanes. Estultos como son, los testarudos 

golpistas no quieren asumir las culpas de sus administraciones (en las que se fermentó la criminalidad) ni están 

dispuestos a reconocer que, gracias al empeño de Medina, tienen un nuevo modelo policial que de mucho, pese a lo que 
digan, ya les está sirviendo.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Es un mucho mejor país político, vamos a celebrarlo: Chiflidos más, chiflidos menos, el presidente Calderón dará 

mañana el Grito de Independencia desde el balcón de Palacio Nacional. Ayer tuvo en Los Pinos al presidente electo Peña 
Nieto con el gabinete de seguridad. La jerarquía del PAN comió roast beef con Peña Nieto el miércoles. Imágenes 

impensables un par de meses atrás, cuando Calderón pedía investigar y castigar la compra de votos y el líder del PAN, 
Gustavo Madero, condenaba al peñanietismo por haber ganado la elección a billetazos. Y se hablaba de estallido social. 

Inevitable retrotraer los días postreros del verano de 2006, la laboriosa negociación entre el secretario de Gobernación, 

Carlos Abascal, y el jefe de Gobierno del DF, Alejandro Encinas, para levantar, justo el 14 de septiembre, el plantón de 
mes y medio en Reforma y el Zócalo, que en realidad moría de muerte natural. Seis años ya. El movimiento 

lopezobradorista se desfondaba, perdía fuerza y empuje y se abastecía del onanismo de los radicales y los resentidos. El 
discurso del tabasqueño sonaba a retórica grotesca y las arengas se acercaban al callejón de los ridículos. Solo cuando se 

ha vivido la falta de concordia es cuando la concordia se vuelve tan importante. Cómo ha cambiado el panorama político 

nacional en este lapso. Para bien. Calderón está fuerte, Peña Nieto está fuerte, López Obrador está fuerte. Las 
instituciones están fuertes. Los ciudadanos son más fuertes. Hay, pues, espacio para el rito y el Grito. Vamos a 

celebrarlo. • • •  La historia en breve se toma unas tardías, pero urgentes vacaciones de verano. Nos vemos por aquí el 
lunes 1 de octubre. Gracias, muchas gracias por la compañía en esta temporada insólita, inolvidable. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Entonces qué, Ciro: ¿no hubo conflicto?: El miércoles, mi querido amigo y vecino Ciro Gómez Leyva publicó, aquí a 
mi izquierda, una columna que cabeceó: “¿Quién ganó la apuesta, López-Dóriga?” Se refería a lo que sostuve en los 

tiempos previos y posteriores a la elección presidencial y que sostengo: que Andrés Manuel López Obrador desconocería, 

como siempre, el resultado si no lo daba ganador, que esta vez no tenía por qué ser diferente, siendo el mismo 
personaje, y que se iría al conflicto poselectoral, como se fue. Su escape al futuro lo fue preparando, como en 2006, a 

partir de sus declaraciones triunfalistas apoyado siempre en sus encuestas que nunca mostró. A su estilo, era su palabra 
contra la realidad. La noche del 1 de julio rechazó el resultado, que no le favorecía. Dijo, como en 2006, que había 

ganado anunciando el inicio del conflicto poselectoral que solo modificó en la forma: hace seis años exigía el voto por 

voto y diciendo que el fraude se cometió en el conteo, ahora pidió la invalidación del proceso por violaciones a la 
Constitución ya que, sostuvo, la elección no fue limpia ni equitativa y cinco millones de mexicanos vendieron su voto a 

Enrique Peña Nieto. López Obrador —cierto, Ciro— no tomó el Zócalo ni el Paseo de la Reforma, pero desconoció el 
resultado, insultó y descalificó a los consejeros del IFE, a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, a los medios y periodistas que no lo acompañaron y a todo aquel que no lo reconociera como ganador. Al 

final, después de 40 días de protestas, anunció que dejaba a los partidos de los que se sirvió, y se sirvieron de él, nada 
les debo, estamos a mano, y se marchó para encabezar lo que será el suyo a partir de Morena. Efectivamente, Ciro, 

López Obrador no tomó el Paseo de la Reforma, pero un conflicto poselectoral no es solo un bloqueo, lo es el 
desconocimiento de todo: resultados e instancias electorales. Ahora que si dices que perdí la apuesta, debo decirte que 
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este año no estoy discutiendo. Te abrazo. RETALES 1. CUMPLE. Margarita Zavala fue la estrella, ayer en la sede del 

PAN, al presentar el libro de don Luis H. Álvarez, Corazón indígena, como parte de las celebraciones de los 73 años de su 

fundación. El presidente Calderón no fue, 2. SEGURIDAD. Muy interesante ayer en Los Pinos que en el encuentro 
Calderón-Peña Nieto con el gabinete de seguridad, éste, además de Miguel Osorio Chong, se hiciera acompañar por Juan 

Carlos Ramírez Marín y Roberto Campa, y 3. ENCUENTRO. En la última semana de septiembre, a su regreso de la gira 
latinoamericana, Peña Nieto se reunirá con los gobernadores del PRD y sus coordinadores legislativos.  Nos vemos el 

martes, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que al término de su comida con Enrique Peña Nieto, empresarios del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios 

comentaron ayer que fue un encuentro “como hace mucho tiempo no se tenía con un presidente”. 

“Muy buena reunión”, “escucha como pocos”, “tiene claridad sobre lo que hay que hacer”… fueron algunos de los 
comentarios entre los 30 industriales más poderosos de México, que celebraron el “discurso conciliador y el rechazo a la 

confrontación” que maneja el presidente electo. 

:Que Peña no estará en la ceremonia del Grito de Independencia en Palacio Nacional por la misma razón que no acudió 

al último mensaje de Felipe Calderón: quiere que el actual presidente constitucional se mantenga como figura principal 
en los actos protocolarios que restan de su sexenio. 

:Que en la Asociación de Bancos de México andan ansiosos por reunirse con el equipo de transición del próximo gobierno 
federal. 

El presidente de los banqueros, Jaime Ruiz Sacristán, dice que el gremio ya prepara una agenda de diálogo con el 

tema del rezago en la penetración bancaria como lo más urgente. 

:Que mientras en la banca y el sector energético unos andan urgidos, otros se ponen sus moños. 

En el Instituto Mexicano del Petróleo, que dirige Vinicio Suro Pérez, optaron por esperar “a que nos busquen”, pues, 
aseguran, cuentan con ingenieros y científicos de prestigio tan probado que no ven la necesidad de solicitar un encuentro 

con los hombres de Peña Nieto. 

:Que el ex diputado del PRI Alfonso Navarrete Prida seguirá muy de cerca la discusión de la reforma laboral en la 

Cámara de Diputados; tan de cerca que ya planean habilitarle una oficina en San Lázaro para que siga la maratónica 
dictaminación. 

:Que hay preocupación entre los defensores de los 12 federales arraigados por el incidente de la balacera contra una 

camioneta diplomática de Estados Unidos del 24 de agosto en Tres Marías, Morelos. 

Temen que un juez de distrito no conceda la suspensión definitiva en el amparo que se promovió para que los agentes 

obtengan su libertad. Pero será hoy cuando saldrá la notificación oficial de la resolución. 

:Que el #YoSoy132 busca deslindarse de las acciones que Andrés Manuel López Obrador y Morena tengan planeadas 

para este 15 de septiembre. El ex candidato, reconocen los voceros del movimiento, se ha “colgado” de lo que nació “sin 
tendencia política”. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate...  Nacionalismo 

Qué bueno que ya no tenemos encima las celebraciones del bicentenario de la independencia, que ya no tenemos que 

desperdiciar tiempo y dinero en desfiles de carnaval, festivales deportivos en el Paseo de la Reforma o estelas 
iluminadas. Quizá ahora tengamos oportunidad de reflexionar seriamente sobre el sentido de la independencia. 

México es una nación profundamente nacionalista. En principio esto no debería ser malo. El problema es que hemos 

utilizado desplantes patrioteros para ocultar nuestros errores y la perversión de un sistema político que se ha convertido 
en el principal obstáculo para el desarrollo. 

La guerra de independencia fue iniciada por criollos y respaldada por mestizos e indígenas. Unos y otros, sin embargo, 

tenían propósitos distintos. Los criollos buscaban la independencia política; les irritaba no tener una influencia política 
congruente con su poder económico. Para los mestizos e indígenas la exigencia era muy distinta: querían simplemente un 

mejor ingreso para reducir o acabar con su pobreza. 

La independencia creó una nueva casta dirigente, preponderantemente criolla, pero no dio a los pobres el mejor nivel de 

vida al que aspiraban. México vivió un largo periodo de estancamiento económico de 1810 a 1880. Todos los líderes 

políticos y militares se creían con derecho a ocupar la Presidencia y la buscaban a menudo por la fuerza de las armas. El 
gobierno central era débil y los bandidos en los caminos hacían imposible el comercio. Tuvo que llegar el gobierno fuerte 

de Porfirio Díaz para que el país volviera a conocer el crecimiento económico. 

Las tres décadas de gobierno de don Porfirio son vistas hoy con desprecio, pero fueron un periodo de expansión 
económica. Con la revolución de 1910 el crecimiento volvió a trastabillar. Tuvieron que llegar los tiempos del partido 

único para que el país creciera de nuevo. Sin embargo, a partir de la década de 1980 el Producto Interno Bruto per 
cápita se ha estancado. 

Si bien el mexicano promedio es hoy más próspero que el de 1810 o que el de 1910, el país se ha quedado rezagado 

ante España, Estados Unidos y otros países. Las guerras de independencia y revolución sirvieron fundamentalmente para 
quitar el poder a algunos y dárselo a otros. No sentaron las bases para un crecimiento que permitiera satisfacer esa 

exigencia de un mejor nivel de vida que llevó a mestizos e indígenas a unirse a la guerra de independencia de los criollos. 

Los sueños que algunos grupos políticos de nuestro país siguen teniendo de recurrir a una revolución violenta para 
construir una verdadera justicia social están condenados al fracaso. Lo que nos demuestra la experiencia en México y el 

mundo es que las revoluciones provocan primero un desplome del crecimiento y después gestan una nueva clase 
gobernante, usualmente tan abusiva como la anterior. 

Si realmente queremos cumplir el sueño ancestral de dar un mejor nivel de vida a los pobres, el camino debe ser otro. 

Debemos abrir la economía, fortalecer la inversión, garantizar los derechos de propiedad y otras garantías individuales, 
mejorar la calidad de la educación y volver a México mucho más eficiente y productivo. 

El nacionalismo tiene poco sentido si no ayuda a combatir la pobreza. Los mexicanos hemos dejado que la clase política 

utilice una burda forma de patrioterismo para defender políticas, como la prohibición a la inversión privada en energía, 
que nos mantienen en la miseria. Ha llegado el momento en que descartemos los viejos juegos de poder de la clase 

criolla para atender el viejo y justo reclamo de mestizos e indígenas por construir una sociedad más próspera. 

H CARTAS Y COBARDES 

Dice Javier Corral que sólo defendió su honor con la carta que envió al presidente Calderón el 1o. de septiembre. No lo 

sé. El tono de su carta parece excesivo. Pero nadie puede olvidar que el primero que llamó cobarde al otro fue el 

Presidente a Corral. 

(Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿No vamos a poder heredar nuestras bibliotecas?: La noticia venía en la primera plana de El País del martes 
pasado. Se titulaba “Su biblioteca digital morirá con usted”. Abajo, dos balazos informativos: “Apple y Amazon no 

permiten legar las canciones y libros adquiridos por sus clientes” y “El debate sobre la transmisión de bienes culturales 
enfrenta a compañías y usuarios”. Caí en la trampa y leí, con atención, la nota firmada por Daniel Verdú que resultó un 

verdadero fiasco. De acuerdo al periodista, el contenido digital (libros, canciones, películas, etcétera) que bajamos de 

iTunes y Amazon no las podremos heredar a una persona o una fundación, como sí ocurre con contenidos que se 
encuentran en medios físicos como libros impresos o discos con música, filmes o series de televisión. Al parecer, en las 

letras chiquitas de los contratos que uno acepta al comprar contenidos digitales, se prohíbe la herencia. El caso cobró 
notoriedad cuando el actor Bruce Willis informó que pensaba demandar a Apple, porque “quería que sus tres hijas 

pudieran heredar” la gran cantidad de canciones que ha descargado de iTunes. En ese momento, me preocupé. Yo, 

como Bruce Willis , y seguramente usted, sí quiero heredarle a alguien el contenido digital que he comprado y 
acumulado estos años. Tanto los que ya están en distintos dispositivos electrónicos, como los que se encuentran 

almacenados en la nube. De acuerdo con una abogada experta en propiedad intelectual citada por Verdú: “El modo de 
distribución digital es distinto. Son empresas con una jurisdicción diferente a la nuestra (la española en este caso) y las 

condiciones que firmamos están sujetas a un derecho extranjero. Internet es hoy un entorno de relaciones contractuales. 
El problema es que la posición negociadora de las partes no es la misma. Son conglomerados que imponen unas 

condiciones de prestación de servicio, que decides si aceptas o no. Esto es un negocio basado en el concepto de modelo 

cerrado, es decir, sólo podemos usarlos en sus dispositivos. Tu biblioteca está en sus servidores. Eso te hace dependiente 
del dispositivo y de la empresa y evita problemas de derecho de autor. Algunos derechos de uso tienen contenido 

patrimonial y se pueden heredar. Pero la ley de propiedad intelectual no deja hacerlo en otros como las licencias de 
software”. Aquí ya me asaltó la primera duda de lo que aducía el periodista. Resulta que la abogada experta sí aceptaba 

la posibilidad de heredar ciertos contenidos digitales. Pero el fiasco de la nota llegó al final de ella. De acuerdo a Verdú: 

“Las cuentas, al fin y al cabo, son de uso estrictamente privado e intransferible. Y todo lo que llevan asociado, también 
[…] Los bienes inmateriales, ya lo sabíamos, no se poseen, sólo se disfrutan hasta el último aliento. Pero ni un día más 

allá”. Con todo respeto para el periodista, pero eso también ocurre con los bienes materiales: “Sólo se disfrutan hasta el 
último aliento”. Por lo demás, resulta que el contenido digital sí se puede heredar, porque siempre queda la posibilidad 

de dejarle a nuestros herederos el nombre del usuario y la contraseña que utilizamos para acceder a nuestros contenidos 
en iTunes o Amazon, tal y como podemos hacer con las cuentas bancarias para que, cuando fallezcamos, ellos puedan 

transferir el saldo adonde les plazca. Llama la atención que un diario tan serio como El País publique, y le dé tanta 

presencia, a una nota tan floja como la mencionada. Se me ocurre que, al respecto, habría otras historias muy 
interesantes de cómo nuestra generación le heredará la música, películas y libros a la siguiente. Yo, por ejemplo, en 

materia musical tengo una colección de discos de vinilo de 12 pulgadas a 33 RPM, de casetes magnéticos de 60 y 90 
minutos, así como de discos compactos que ya nadie escucha, porque todas esas canciones se encuentran almacenadas 

en discos duros en computadoras, teléfonos inteligentes o servidores en la nube. Otro ejemplo es mi querida biblioteca, 

que a lo mejor se convertirá en un dinosaurio, que mis herederos rematarán por tres pesos ya que, como van las cosas, 
nadie va a querer poseer libros impresos que ocupan un espacio endemoniado y acumulan toneladas de polvo. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Chuchos se la cobran a AMLO  
  

EL CHUCHO mayor provocó un debate al interior del PRD por sus declaraciones contra Andrés Manuel López Obrador, 
aquellas de que con la salida del tabasqueño se acabará con la “esquizofrenia política” en el partido. Es cierto que Jesús 

Ortega, ex presidente perredista, y don Andrés Manuel nunca se llevaron bien y se fueron distanciando en los últimos 

seis años del “gobierno legítimo”. Sin embargo, algunos dirigentes amarillos consideran que hubo rudeza innecesaria en 
las palabas de don Jesús. Y van a presentar una queja ante el dirigente Jesús Zambrano, quien pertenece a la corriente 

de Los Chuchos, mejor conocida como Nueva Izquierda. Lo más seguro es que el otro Chucho se haga de la vista gorda, 
nos comentan. Lo cierto es que Ortega le cobró muchos agravios a AMLO, nos dicen.  

   
DE CHAMARRA y con apenas un discreto dispositivo de seguridad, Jaime Domingo López Buitrón, director del Centro de 

Investigación y Seguridad Nacional, el Cisen, habló largo tiempo por teléfono, suficiente como para caminar algunas 

calles sobre Reforma, hasta llegar muy cerca del Monumento a la Revolución. La caminata y la hora, el miércoles a la 
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medianoche, parecieran un tanto extraordinarias para un funcionario del área de inteligencia. Oiga, ¿cómo es posible que 

asalten la casa de Alejandro Rodríguez Acevedo, director de Operaciones del organismo de inteligencia del país? Don 

Jaime dijo con amabilidad que lo regañaban si declaraba. Siguió su marcha con el móvil al oído.  
   

LOS MARINOS han adoptado una estrategia de comunicación mucho más inteligente frente a las detenciones de 
presuntos integrantes de la mafia. El error aquel del arresto del supuesto hijo del narcotraficante Joaquín “El Chapo” 

Guzmán, que al final no era pariente del criminal, obligó a la Secretaría de Marina, al mando del almirante Mariano 

Francisco Saynez, a tomar medidas para no cargar con más pifias. Ahora, las fuerzas de élite capturan a narcos y los 
presentan como “quien dice ser” fulanito de tal. Por otro lado, la estrategia anticrimen de la Armada de México responde 

más acciones de inteligencia, muy de la mano de la DEA.  
   

CON LA POSICIÓN que adelantó en este diario, ése de que la transparencia sindical no se negocia, la secretaria del 
Trabajo, Rosalinda Vélez, acudió a San Lázaro a dar a los diputados del PAN las claves para defender la reforma laboral 

del presidente Felipe Calderón. Claro, la visita se dio en medio de la estridencia de distintos actores de la sociedad y el 

agarrón por el reparto de la comisión encargada del dictamen de la iniciativa. Cuitas aparte, doña Rosalinda salió de la 
Cámara de Diputados con reintegro: el pleno aprobó que comparezca la próxima semana para hablar de la propuesta. La 

aduana no será igual de fácil que con los panistas, nos anticipan.  
   

ENTRE vacaciones e intervenciones quirúrgicas, Josefina Vázquez Mota se ha ausentado en dos eventos importantes de 

su partido, el PAN. La ex candidata presidencial se perdió del festejo por los 73 años de Acción Nacional, debido a que 
fue intervenida en los ojos; nada grave, nos dicen. Ella usó su cuenta de Twitter para decir que es “orgullosamente 

panista”. Como usted recordará, tampoco asistió a la sesión del Consejo Nacional, donde se abordó el asunto de la 
reforma interna; andaba de largas vacaciones por Europa.  

  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ENTRE las cábalas de la política mexicana, una dice: general que encabeza el último desfile militar del sexenio será el 

siguiente secretario de la Defensa Nacional. 

Y AUNQUE no siempre se cumple, la mayoría de las veces así es. 

POR ESO resulta altamente significativo que el comandante de la parada militar del próximo domingo será el general 

Augusto Moisés García Ochoa. 

Y MÁS cuando estaba a todo lo que daba el tira-tira entre los generales por la cuarta estrella, esa que sólo el titular de la 
Sedena puede lucir en su uniforme. 

GARCÍA OCHOA es el director general de Administración de la dependencia y estuvo bajo fuego amigo cuando se reveló 
la intención del Ejército de comprar un carísimo avión para el próximo Presidente. 

ASÍ PUES, que sea él el encargado de rendir parte del desfile ante el jefe del Ejecutivo bien podría ser una señal de que 
ya la hizo... o un premio de consolación. 

ALLÁ en Nuevo León la gente se pregunta: ¿hasta cuándo? 

HASTA CUÁNDO seguirá la delincuencia imponiendo su imperio del mal. Hasta cuándo volverán a estar seguros los 
ciudadanos. Hasta cuándo la corrupción gubernamental dejará de ser vista como algo normal. 

HASTA CUÁNDO el gobernador Rodrigo Medina seguirá haciendo como que no pasa nada. 

LA GOTA que derrama el vaso -otra vez- es el secuestro y asesinato del ex diputado local Hernán Belden, bien conocido y 
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mejor reconocido entre la sociedad regiomontana. 

HAY QUIENES creen que la respuesta de "¿hasta cuándo?" se puede responder así: el 4 de octubre. Ese día Medina 
cumple tres años en el cargo. 

LA CONSTITUCIÓN local establece que si el mandatario se separa del puesto, digamos, a partir del 5 de octubre, el 
Congreso nombrará a un sustituto para que concluya el sexenio. Es decir, no habría elecciones extraordinarias. 

SIN EMBARGO dicen que ahora a los priistas les preocupa otra cosa: les faltan siete votos para sacar adelante el 

nombramiento de un relevo. 

SE SABE que la bancada del PAN, que es mayoría en la legislatura, está dispuesta a apoyar la llegada de un gobernador 

sustituto. Sí, pero no cualquiera. 

LOS QUE SUENAN son los ex senadores y ahora diputados federales Jorge Mendoza, mejor conocido por ser ejecutivo de 

TV Azteca, y Eloy Cantú. Al primero, los panistas ya le pusieron un tache. 

SIN DUDA será un otoño muy caliente en Nuevo León. 

VAYA gol el que metió Miguel Osorio Chong sentando a los seis gobernadores panistas con el Presidente electo. Dicen 

que el jalisciense Emilio González Márquez aprovechó el momento para quejarse con Enrique Peña de un conflicto en su 
estado por el reparto de curules locales. 

CUENTAN que Peña Nieto se mostró indignado y ofreció enterarse de los detalles del caso. Hasta ahí, y no más... pero 
tampoco menos. 

EL TRAPECISMO político tiene a una nueva estrella: Raciel López Salazar. 

HASTA marzo, era el procurador de Justicia de Chiapas, cargo al que renunció para buscar una diputación federal por el 
PVEM, la cual consiguió por la vía plurinominal. 

Y AHORA, el 6 de septiembre, con menos de una semana en su curul, solicitó licencia por tiempo indefinido para poder 

convertirse en el nuevo... procurador de Justicia de Chiapas. 

¡VENGA el redoble para ese doble salto mortal! Eso sí, con red. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Sube el pasaje: A partir de este viernes 14 de septiembre y a menos de un año del último incremento al costo en el uso 

de transporte público urbano en Pachuca y su zona metropolitana, se decretó un ajuste de 50 centavos más y de 5 pesos 
para taxis. Es decir, a partir de hoy, se pagarán 6.50 pesos por traslado en las denominadas peseras y 25 pesos por los 3 

primeros kilómetros en taxi.  De acuerdo con el Instituto Estatal del Transporte el principal argumento –tras estudios 
técnico que afirman haber realizado, según- es a causa de los gasolinazos, el precio en lubricantes, refacciones, llantas y 

un seguro de viajero que aparentemente nos cuesta a todos pero que nadie sabe ni de su existencia, mucho menos de 

su posible cobertura. En Hidalgo hay más de 14 mil concesiones de transporte público, 50 por ciento de ellas es para 
vehículos comunitarios, 40 por ciento para taxis y 10 por ciento restante para servicios como grúas, camiones de carga y 

ambulancias, entre otros. Una de las irregularidades más comunes en los operadores es que la mayoría de las unidades 
tienen los vidrios polarizados y a pesar de estar fuera de la ley, los choferes persisten en mantenerlo así. Además muchos 

manejan a exceso de velocidad, escuchan música a volumen alto, fuman, suben a más personas de las permitidas, pero a 

final de cuentas se saben necesarios para la población por lo que todo les es permitido. Otra es que en la mayoría de los 
taxis también se permite el abordaje de dos o más personas con diferente destino con el pretexto de que van para la 
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misma ruta o por la zona. La Federación Única de Trabajadores del Volante (FUTV) que agremia a la mayoría de los 

dueños de placas en Hidalgo desde hace dos o tres dirigencias se ha venido comprometiendo de palabra a erradicar los 

vicios del transporte público, a mejorar en cuestiones básicas, pero no hemos visto un avance significativo, sino todo lo 
contrario. Pero no todo está perdido, amigo lector, pues para 2013 existe una promesa de poder contar con un sistema 

de transporte urbano y moderno y multimodal, similar al Metrobús en el Distrito Federal y que aquí se le llamará 
Tuzobús. Las rutas que estén en esa ruta se reacomodarán para que sean las unidades de abastecimiento a las 

estaciones de pasajeros y ahí veremos realmente quien tendrá más necesidad de quien, si los que los usamos para 

trasladarnos o ellos que nos necesitan para pagar sus cuentas.  Se entiende que un aumento es necesario por los costos 
que significa el transporte de miles de personas cada día, sin embargo no es comprensible porque en sin rango de 

espacio, sin campaña previa de difusión se presenta este incremento que lesiona y viola los derechos económicos y 
humanos de toda la población.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Seguridad: alcalde maniatado: La seguridad pública en la capital del estado se ha convertido en el Talón de Aquiles 

de las últimas seis administraciones municipales a partir de que en aras de asestar un golpe político al gobierno estatal 
priista de Manuel Ángel Núñez Soto, el primer y único alcalde opositor hasta el momento +José Antonio Tellería Beltrán, 

en un ejercicio legal exigió y logró que la policía preventiva pasara a manos del ayuntamiento. Tellería Beltrán llevó el 

pecado en la penitencia, porque los abusos y la inseguridad se enseñorearon en el municipio, al grado que fue, aunque al 
mermarse su salud ya no gobernaba la ciudad, un factor para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recuperara 

la capital a través de Alberto Meléndez Apodaca, quien enfrentó muchos problemas al grado de llegar a tener tres 
secretarios de Seguridad Pública. En la gestión de Omar Fayad el problema no fue menor al grado que medio centenar 

de agentes por ligas con la delincuencia fue detenido al inicio de la administración de Francisco Olvera Ruiz, cuyo 

secretario de Seguridad, Roberto Terán Contreras tuvo que declarar ante la Siedo, resultando libre de cualquier 
responsabilidad porque el problema había sido “heredado” por la anterior administración. A la llegada de Geraldina García 

Gordillo, la seguridad pública pasó a estar subordinada al mando único de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, 
aunque el presupuesto para salarios y operación está a cargo del erario municipal, es decir que el presidente municipal 

Eleazar que ahora sabemos también se llama Eduardo García Sánchez, paga pero no manda en materia de seguridad 
pública, mientras lo indicadores de robos a casas habitación y desvalijamiento de vehículos aumenta. Está maniatado 

para como sostiene es su intención garantizar la seguridad pública, porque depende de la voluntad del secretario estatal 

Damián Canales Mena, que suma las conferencias de prensa a su estrategia para convencer que este rubro va bien en la 
entidad, aunque amplios sectores de la sociedad pachuqueña opinen lo contrario por ser víctimas o conocer a quienes 

sufren el deterioro de su patrimonio, por la delincuencia común. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Y apenas van siete meses: Por primera vez en la historia de Hidalgo, al menos la reciente, los gobiernos municipales 
no serán de tres años, sino de cuatro años con siete meses. Tiempo que se convirtió en un atractivo más para quienes 

hace más de un año lucharon denodadamente primero por ser postulados por sus respectivos partidos políticos y luego 

por ganar la voluntad ciudadana, a través de los votos. Los 84 alcaldes de Hidalgo, apenas han rebasado el medio año de 
labores y ya enfrentan serios problemas -no en todos los casos- que han complicado sus actividades y aunque están a 

tiempo de enmendar el camino, podrían entramparse y ser llamados a cuentas más pronto que tarde por sus 
gobernados. Algunos botones de muestra: en Yahualica, la cerrazón de las autoridades, sumada a un fenómeno natural 

que dejó sin casa a 57 familias de la comunidad de Santa Teresa, han complicado la convivencia social y los lugareños ya 

comienzan a protestar contra su alcalde, Perfecto Hernández, surgido de las filas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). En Progreso de Obregón, las autoridades fueron sacadas de su recinto y las dejaron sin funcionar 

más de dos semanas, precisamente por la inconformidad de los lugareños por el modo en que se conducen sus 
gobernantes. En Tasquillo, también el alcalde y sus funcionarios tuvieron que trasladar su despacho -de manera 

provisional, dicen- a Ixmiquilpan, en espera de que baje la marea provocada también por malestar de los vecinos de ese 
lugar. También hay problemas en Mineral de la Reforma, donde los vecinos se quejan de la falta de comunicación con su 

alcalde, Filiberto Hernández, y de la forma en que se conduce como gobernante. Pero quien quizá se lleva las palmas es 

el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, a quien no se le regatea preparación académica, nivel cultural y 
hasta cualidades de líder, pero todo eso lo ha echado por la borda al mal gobernar su municipio.  (Carlos Camacho, 

página 03) 
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Criterio-La Silla… Nuevo precio, viejo transporte 

Apartir de hoy cada persona que se suba a una camioneta del transporte público en Pachuca y Tulancingo pagará 50 

centavos más por su viaje. El aumento, que fue dado a conocer la tarde de ayer por medio de un comunicado del 
Instituto Estatal del Transporte, puede no ser muy oneroso, pero a la larga terminará afectando la economía de los 

usuarios acostumbrados a realizar uno, dos o hasta tres viajes diarios. 

Es cierto que los llamados gasolinazos, o aumentos periódicos al precio de la gasolina, han afectado a los concesionarios 
del transporte, pero también es cierto que los dueños de las camionetas (salvo contadas excepciones) poco han hecho 

para mejorar el servicio. Camionetas maltratadas, llenas de usuarios, con choferes que compiten por el pasaje contra sus 
propios compañeros de ruta, son cosas de todos los días. 

Lo cierto es que el viejo esquema político-clientelar de tener concesionarios de una sola unidad (aunque existan los 

acaparadores) va en detrimento del servicio. Lo ideal es que los concesionarios se organicen en pequeñas empresas bajo 
un esquema parecido al de las cooperativas. De esa manera se evitaría la competencia entre choferes, pues estarían 

obligados a trabajar de manera coordinada con una bolsa común a la que fuera el dinero, mismo que se repartiría entre 

los concesionarios mediante reglas establecidas. 

El aumento al pasaje tal vez sea com (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a los que se les pasó la mano fue a los policías del estado al intentar meter paz en la trifulca que armaron los 

campesinos de El Botho y Rosario Capula a las afueras del Tribunal Agrario en donde quedaron evidencias video 
grabadas que muestran las agresiones innecesarias de los elementos de seguridad al intentar someter a los ejidatarios. 

Quien ya se pronunció al respecto es Raúl Arroyo de la Comisión de Derechos Humanos quien aseguró que se 

investigará si se cometieron irregularidades con estos arrestos. 

: Que hablando de este conflicto agrario en donde se disputan 102 hectáreas de tierra de cultivo en Ixmiquilpan, la 
líder de la UNTA, Martha López Ríos acusó al senador del PRD, Isidro Pedraza Chávez de movilizar 

ideológicamente a los ejidatarios de El Botho, quienes pertenecen a la Central Cardenista Campesina. Dijo que los 

únicos detenidos fueron los de su organización y pidió el apoyo del secretario de Seguridad Pública, Damián 
Canales, pues se dice inocente de toda culpa. ¿Será?  

: Que hoy se da un nuevo golpe al bolsillo de los habitantes de Pachuca su área metropolitana y en Tulancingo, 

pues se incrementan en 50 centavos el pasaje del trasporte público por lo que ahora se pagarán 6.50 pesos en camiones 

combis y microbuses, además el costo de la tarifa mínima en los taxis blancos que sube a 25 pesos, aunque 
mañosamente ya la cobraban antes de ser oficial. Roberto Terán, director del transporte hidalguense asegura que 

no se lesionará la economía del usuario. 

: Que las carreteras de la Huasteca dejan mucho que desear para los que tienen que transitar por ellas. Habitantes 

de los municipios que se ven afectados urgen a Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas, para que 
ponga orden en las constructoras que se encargan de rehabilitarlas pues esta zona es reconocida por sus vialidades en 

mal estado. Lo poco que les hacen no dura el tiempo que debería porque algunas constructoras utilizan material de mala 
calidad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Observamos a través de los videos es que hay un evidente exceso del uso legitimo de la fuerza; lo que nos preocupa es 
que hay un abuso en el ejercicio legitimo de la fuerza pública y esa razón es la que nos llevó a iniciar una queja de oficio” 

Raúl Arroyo González Titular de Comisión de los Derechos Humanos 
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Como lo he dicho, ellos tendrán la libertad de hacer lo que consideren, nosotros no hemos actuado nunca fuera de la ley, 

y siempre respetando el contrato colectivo. Nosotros siempre estaremos pensando en la gente, no solamente en unos 

grupos” 

Eleazar García Sánchez Presidente municipal de Pachuca 

El llamado es despertar como mexicanos, si nosotros elegimos hacer algo pues que lo hagamos con todo el corazón, pero 

tenemos que abrir los ojos y darnos cuenta que somos los mejores siempre que nos lo proponemos, tenemos cultura y 
tradiciones” 

Chema Gil Artista gráfico 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que Roberto Terán Contreras, director del Instituto Estatal del Transporte, salió más bueno que un relojero a la hora 

de manejar los tiempos, pues el anuncio del aumento en el precio del pasaje del transporte público en Pachuca y 
Tulancingo fue autorizado a unas horas del largo fin de semana correspondiente al festejo del Grito de la Independencia, 

cuando los estudiantes universitarios andan más preocupados por la fiesta que por organizarse para protestar. Cuando 

los jóvenes de la UAEH regresen a clases, ya nada podrán hacer. Bien dicen que el que pega primero, pega dos veces. 

que muchas voces en Pachuca comienzan a preguntarse hasta dónde llegarán los líderes de comerciantes ambulantes 

que, con la mano en la cintura, ocupan espacios públicos para instalar a sus agremiados sin permiso de las autoridades 

municipales. El avance de estos comerciantes, defendido por sus dirigentes como un perro a su hueso, no ha pasado 
desapercibido en la Casa Rule. Habrá que estar atentos para ver el desenlace de esta historia. 

que tal vez sea por el calor de la temporada veraniega, pero es un hecho que en diferentes municipios del Valle del 
Mezquital se han desatado conflictos en las semanas recientes. Los alcaldes de Ixmiquilpan y Progreso de Obregón, y 

ahora vecinos de El Botho y El Rosario, se han visto involucrados en diferencias y conflictos que tienen atareado al 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, quien busca desactivar todos estos focos rojos lo más rápido posible. Lo 
bueno es que se acerca el otoño y, con ello, días menos ardientes. 

que los habitantes de Tepetitlán se organizan para acudir al gobierno del estado a exigir la terminación de su carretera 

de acceso, ya que solo trabajaron durante la época de campaña y ha quedado abandonada, pues en la empresa 
responsable les dijeron que ya no alcanzó el recurso. ¿Y el responsable de la obra por parte del gobierno estatal tendrá 

algo qué decir? 

que el subsecretario de Educación Básica, Manuel Hernández Zamora, ya ve muy lejos su aspiración a ser diputado 

por el distrito Actopan, pues las constantes tomas de carreteras y alcaldías en esa región por la falta de maestros lo 

desgastaron a tal punto que a él es a quien culpan los padres de familia por no mandar a trabajar a los comisionados en 
supervisiones, o por no realizar reacomodos de maestros que no justifican su trabajo por atender a menos de 10 alumnos 

en grupos de primaria en Progreso de Obregón. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Lejanas las elecciones, buen tiempo para aumentar tarifas y precios (redacción, 

primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Resulta necesario ahondar en la historia de la patria para comprender el rumbo que sigue la nación, situación que los 
diputados locales observan y fortalecen al designar a Huichapan como recinto de la sesión en que decretaron, en 

atención a las instrucciones del gobernador Francisco Olvera, el 2012 como año para conmemorar el bicentenario del 

Grito de Independencia en ese lugar, leyenda que además aparecerá en todos los documentos oficiales de los tres 
poderes, para honrar la memoria de los héroes. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Donaciano Millán: Ser coordinador de Seguridad Pública en el estado es una responsabilidad que por una parte 
representa un riesgo permanente, pero por otra genera satisfacciones al garantizar la tranquilidad y el orden, tal y como 

lo expresa Millán Bayzabal, quien desempeña de manera eficaz el cargo, por lo cual Hidalgo es considerado como una de 
la entidades con menores índices delictivos en el país.  

Abajo-Inocencia Moedano: A pesar de que el gobierno del estado brinda todas las facilidades para el desempeño de 

las actividades que realiza la Canacintra Pachuca, su presidenta continúa con actitudes bastante negativas, es tan 

evidente la molestia de quienes la rodean que incluso la acusan constantemente de ser una persona déspota. Ojalá 
Moedano Orta rectifique y comprenda que para avanzar es necesaria otra postura.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

QUEJAS 

Inocencia Moedano Orta es, entre otras cosas, representante autonombrada de la Canacintra ante la Junta 

de Conciliación y Arbitraje, pero muy rara vez asiste a las sesiones, con lo que la empresaria retrasa la 
impartición de justicia. Los grillitos cuentan que Moedano suele argumentar muchísimas cosas que hacer y 

por ello no puede cumplir con sus labores en la junta de conciliación, justo como ahora que no se ha 
presentado por ahí en semanas; surge la pregunta, ¿entonces para qué se compromete? 

LLUVIAS 

Luego de varias semanas de calor, el verano llega a su fin y en todo el país volvieron las lluvias. El miércoles por la 
tarde una tormenta generó caos en gran parte de la ciudad pero gracias a los servicios de emergencia no 

hubo nada que lamentar. Según los pronósticos del tiempo, se prevén más precipitaciones el resto de 

septiembre y ello podría generar alguna afectación a la feria anual de Pachuca que está por comenzar. 

EDUCACIÓN FÍSICA 

El departamento de Educación Física de la SEPH trabaja a todo vapor porque además de sus compromisos 

con la activación física, es de las primarias y secundarias oficiales de donde surge la mayoría de los 
talentos deportivos de Hidalgo. Son los profesores de educación física quienes identifican y enseñan los 

fundamentos deportivos a los nuevos valores para que luego pasen a manos de “entrenadores” y “especialistas” que 
continúan con la preparación de los atletas. 

AJUSTES 

A pesar de que no habrá modificaciones en el gabinete de Francisco Olvera, al menos por ahora, los 
grillitos cuentan que seguirán los ajustes en diferentes dependencias, eso sí, de media tabla. La Secretaría 

de Salud y de Educación son dos dependencias en las cuales hacen fila varios personajes de la política a la 

espera de ser ubicados y no esperan menos que una dirección general, dados los servicios prestados en la 
pasada campaña electoral. Los acercamientos ya están hechos y la orden del cuarto piso de gobierno se liberó, ahora 

sólo falta que la cumplan. 

 (Redacción, página 02) 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  
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